

La Mañanera

MIÉRCOLES 24 DE
JULIO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTELuisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Marath Baruch Bolaños López, secretario de Trabajo y Previsión Social
Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García negó que la CFE infle el dato sobre inversión; aclaró que el Gobierno Federal invirtió en la CFE 19,992 mdd, es decir, un promedio de 55.5 mil mdp anuales, monto que considera el desarrollo de 35 proyectos de generación, adquisición de 13 centrales, 60 proyectos de transmisión y 41 de distribución.
2. Elizabeth García dijo que es falso que con la liquidación del Consejo de Promoción Turística no habría promoción internacional; indicó que el 15 de julio el Inegi informó que México registró un récord en la entrada de divisas internacionales por turismo, las cuales alcanzaron 9,171 mdd lo que significa un incremento del 9.5% con respecto al mismo periodo de 2023.
3. Sobre una supuesta nota de que en el AIFA se desplomó un techo, la directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia desmintió el hecho; refirió que ocurrió en el aeropuerto de Valencia, España.
4. Elizabeth García denunció una campaña de mentiras respecto a la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados; refirió que del 1 al 21 de julio de 2024, se publicaron 2,860 notas sobre ello; negó que la distribución de plurinominales se debe hacer por coalición. Calificó que es falso que la integración de la Cámara con mayoría calificada por parte de Morena y aliados viole la Constitución, y desmintió que la integración de la Cámara sea un "agandalle".

GOBERNABILIDAD

1. Respecto a la supuesta representación en el Congreso de los partidos que integran su movimiento, señaló que la oposición quiere que se viole la Constitución y recordó que en la reforma electoral que él propuso, se eliminaba la sobrerrepresentación, pero no la quisieron aprobar.
2. Luisa María Alcalde explicó los criterios que establece la Constitución para evitar la sobrerrepresentación en el Congreso. Recordó que en las elecciones de 2009 y 2012, fueron beneficiados por la legislación el PRI y el propio PAN; recordó que en el 2008, el PRI y el PAN reformaron el COFIPE, eliminando la fracción IV del artículo 59-A que refería que a la coalición le serían asignados legisladores por el principio de representación proporcional, como si se tratara de un solo partido. Por lo que a partir de 2008 la distribución de legisladores plurinominales se realiza por partido, no por coalición.

Denunció que la oposición exige una interpretación distinta de la Constitución, lo que representaría una violación de la misma; mostró una proyección de la integración de la LXVI Legislatura de la Cámara de Diputados, de acuerdo al criterio que se ha seguido desde 2008.

Detalló que a Morena le corresponden 87 diputados plurinominales, al PT 12, al PVEM 18, al PAN 36, al PRI 24, al PRD ninguno y a MC 23; por lo que reiteró que no existe representación.

3. Luego de que Javier May, gobernador electo de Tabasco, presentara a los integrantes de su gabinete, de los cuales algunos tienen denuncias por corrupción, manifestó su respaldo al gobernador electoral y aseguró que va a hacer un buen gobierno; recordó que fue en donde más votos obtuvo Claudia Sheinbaum; explicó que esto se debe a que los tabasqueños quieren que continúe la transformación.

4. Al ser increpado por un reportero, quien le exhibió el fraude inmobiliario hecho por la empresa Inverco, mismo que asciende a 500 millones de pesos, pidió a Luisa María Alcalde atender el tema.

BIENESTAR

1. Marath Bolaños informó que el programa "Jóvenes Construyendo el Futuro" ha beneficiado a 2,973,454 jóvenes, quienes reciben un apoyo económico equivalente a un salario mínimo y seguro médico del IMSS; destacó que el presupuesto invertido en el programa, de 2019 a 2024, es de \$128,842,009,460 pesos, y agregó que 6 de cada 10 jóvenes beneficiarios han encontrado un empleo u ocupación productiva.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre el anuncio de Elon Musk de esperar los resultados de la elección presidencial en EUA para invertir en la planta de autos de Tesla en Nuevo León, explicó que es una decisión que tomó esta empresa de esperar para iniciar la inversión de la planta automotriz en Monterrey, ya que Donald Trump anunció que no se iban a vender los carros que se produzcan en México en EUA. Expresó que los dichos no son serios porque no podrían hacerse todos los vehículos en EUA, por lo que afectaría a sus consumidores.

Refirió que algunas empresas muchas veces no producen, sino que especulan, anuncian la noticia y les va muy bien en las bolsas de valores; indicó que la especulación financiera no es realmente signo de prosperidad, sino que es una forma de obtener dinero sin producir.

2. Reveló el contenido de la carta que le envió al expresidente de EUA y candidato presidencial, Donald Trump, en la cual expresó su solidaridad por el atentado sufrido en su contra y le recordó que el Gobierno de México fue primero de todos en condenar esa agresión; además, dijo que le aclara asuntos como el cierre de la frontera y la migración.

3. Destacó el comportamiento histórico de la inversión extranjera directa en México, con cifras al cuarto trimestre de cada año; dijo que en 2018 ingresaron 31.6 miles de millones de dólares, mientras que en 2023 fue de 36.1 miles de millones de dólares. Informó que el 52% de la inversión extranjera directa proviene de EUA y Canadá.

Reiteró que en 2023, México se convirtió en el principal socio comercial de EUA, por lo que se alcanzó un récord de exportaciones en 2023 de 593,012 millones de dólares, convirtiéndose en el 9° exportador mundial; resaltó que se ocupó el primer lugar en exportación de tractocamiones, cerveza, aguacate, jitomate y fresas.

TRANSPARENCIA

1. Reiteró que Claudio X. González debería de informar y rendir cuentas, sobre lo que hicieron con tanto dinero que recibieron para realizar la campaña contra el gobierno; insistió que dé a conocer quiénes fueron los que aportaron y en qué usaron todo ese dinero, porque todavía siguen manipulando en las redes sociales los bots y las cuentas automatizadas para la guerra sucia. Proyectó el video de la canción "Ya supérame" de Grupo Firme, la cual dedicó a sus adversarios, "que todavía no se reponen del 2 de junio".

TURISMO

1. Sobre la liquidación del Consejo de Promoción Turística, explicó que había un fondo para el fomento al turismo, pero que antes se robaban la mayor parte de ese dinero los funcionarios y usaban ese dinero para los convenios de publicidad que tenían con los periódicos, radio y televisión; refirió que las notas periodísticas sobre empresarios que alertan recortes del gobierno, ponen en riesgo al turismo, y agregó que su molestia es porque ahora los recursos de ese fondo se utilizan para programas y proyectos de turismo, como el Tren Maya.

Informó que en promedio, en lo que va de 2024, han llegado a México 18.1 millones de turistas, que han dejado una derrama económica hasta mayo de 12,900 mdd.

INFRAESTRUCTURA

1. Reiteró que visitará Sonora antes de que termine su Gobierno para inaugurar diversas obras, como el distrito de riego y acueducto del pueblo Yaqui, la primera parte de la rehabilitación del Puerto de Guaymas y la construcción del camino hacia Chihuahua. Recordó que, junto con Claudia Sheinbaum, visitó la planta fotovoltaica de Puerto Peñasco, Sonora, que es la planta más grande de América y cuya construcción va en su segunda etapa. Informó que ya se terminó la línea de transmisión de Sonora a Baja California, la cual que tiene más de 200 km.

P/C
SOLUTIONS
LATAM

DATO ADICIONAL

Reveló que ayer le envió una carta al presidente de EUA, Joe Biden, en la cual le expresa el haber sido un honor trabajar con él en beneficio de ambos países; afirmó que EUA se ha consolidado en materia económica y comercial como una gran potencia, así como, tras su declinación a la candidatura presidencial, lo felicitó por colocar el interés general por encima del personal por legítimo que sea.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la sobrerrepresentación y la postura de la oposición, expresó: "Hasta les dimos la oportunidad, porque nosotros no queremos que haya antidemocracia en el país, somos demócratas auténticos, sinceros", "rechazaron la reforma electoral que propusimos, en donde se arreglaba este asunto de la sobrerrepresentación...".